

widmeten Partei und Gewerkschaft der Durchsetzung der Gleichberechtigung der Frau, sowohl bei der Gesetzgebung als auch bei der Erziehung der Menschen. Es gelang, Frauen aller Schichten, vor allem aber Arbeiterinnen, für die aktive Teilnahme am Kampf zur Ausrottung des Imperialismus und Militarismus und für den Aufbau und die Festigung der antifaschistisch-demokratischen Ordnung zu gewinnen.

Zur weiteren Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit der werktätigen Bauernschaft wurden 1948 die Maschinen-Ausleih-Stationen (MAS) eingerichtet. Die MAS waren Stützpunkte der Arbeiterklasse auf dem Dorf. Sie halfen das Kräfteverhältnis auf dem Lande zugunsten der demokratischen Kräfte zu verändern, indem sie den Einfluß der großbäuerlichen, kapitalistischen Elemente zurückdrängten und die werktätigen Bauern fester um die Arbeiterklasse zusammenschlossen. Dabei leistete die Sowjetunion durch die Lieferung von Traktoren und anderen landwirtschaftlichen Maschinen entscheidende Hilfe.

Der planmäßige wirtschaftliche Aufbau in Ostdeutschland begann unter komplizierten Bedingungen und mit einer weitaus ungünstigeren Ausgangsbasis, als sie Westdeutschland besaß. Die Verwüstungen von Städten, Industrieanlagen usw. waren in Ostdeutschland größer als in den Westzonen. Die imperialistische Zerreißung Deutschlands zerstörte die seit Generationen bestehenden Wirtschaftsverbindungen und trennte Ostdeutschland, das industriell weitaus schwächer entwickelt war, von der in den Westzonen gelegenen Grundstoffindustrie. Die Werktätigen Ostdeutschlands leisteten für ganz Deutschland Reparationen zur Wiedergutmachung eines Teiles der riesigen Zerstörungen, die der faschistische deutsche Imperialismus durch seinen Überfall auf die Sowjetunion und die anderen Länder Osteuropas angerichtet hatte, während sich die für den Krieg und seine Folgen verantwortlichen Monopolkapitalisten durch die Abspaltung Westdeutschlands dieser Verpflichtung entzogen. Die von den Werktätigen wieder in Gang gesetzten Betriebe waren mit einer veralteten Technik ausgestattet. Die Werktätigen und vor allem die Arbeiterklasse in Ostdeutschland mußten große Opfer bringen und gewaltige Anstrengungen unternehmen, um die Folgen des Krieges und der Spaltung Deutschlands zu überwinden und eine friedliche, planmäßig geleitete Wirtschaft im Interesse des ganzen Volkes zu entwickeln.

Die neuen gesellschaftlichen Aufgaben, die in hartem Klassenkampf gegen die in Westdeutschland und Westberlin wirkenden reaktionären Kräfte und gegen Reste der imperialistischen Großbourgeoisie in Ostdeutschland gelöst werden mußten, erforderten die Durchsetzung des Leninismus in der Partei